

L'HEBDO QUI QUI

N°164
Sem. 14

92 nouveaux syndiqués
depuis le 1^{er} janvier 2009

Bientôt le salon des artistes ouvriers à FRANKLIN...



« *NOUS NE PAYERONS PAS LEUR CRISE ...* »

MOBILISATION LE 9 AVRIL !

+ 83,4 % : C'est l'augmentation sur l'année des inscriptions au Pôle-Emploi (ex-ANPE) pour licenciements économiques en Haute-Normandie ! Après les fermetures de site (Millenium...), pas de semaine sans annonce de nouveaux licenciements dans l'agglomération, notamment chez les sous-traitants de RENAULT (FAURECIA...) ou les petites entreprises (Acat, SMTP, Nestor et Nelson, VIAM...). Pas une semaine sans annonce de plans de « restructuration » menaçants (le Port...), de possible délocalisation (AIRCELLE...), de suppressions massives de postes dans le privé (TOTAL...) comme dans les services publics (Hôpital du Havre, écoles...).

LA CASSE, CA SUFFIT ! Le gouvernement, qui déclarait hier que les caisses étaient vides pour soutenir les revenus les plus modestes, trouve en 48 heures 428 M € pour aider les fauteurs de crise, les banques et les assurances... Par millions les 29 janvier et 19 mars, avec le soutien d'une grande majorité de la population, nous avons dit dans la rue que nous ne voulions pas payer leur crise : **l'urgence sociale et économique, c'est l'arrêt des plans de licenciements et le soutien à la relance du pouvoir d'achat !** Et nous sommes de plus en plus nombreux à penser que, comme en Guadeloupe ou en Martinique, seul un mouvement unitaire, interprofessionnel et déterminé peut faire reculer le gouvernement et le MEDEF. C'est ce que nous voulons, maintenant, et la raison de notre unité.

Sans attendre le 1^{er} mai, des salariés de différentes entreprises de l'agglomération appellent à la mobilisation et seront en grève le 9 avril prochain pour porter ces exigences. Au-delà des revendications particulières, une convergence interprofessionnelle aura lieu le matin devant TOTAL, pour dénoncer les suppressions de postes dans les entreprises qui enregistrent des profits faramineux. Puis sur l'heure du midi, pour permettre la participation la plus large des salariés, un second rassemblement aura lieu devant le casino, symbole de la « loi du fric » comme de la répression syndicale.

Nous vous appelons à populariser ces initiatives et à y participer : par leur caractère unitaire et interprofessionnel, elles indiquent à l'échelle du Havre ce qu'il faudrait faire « en grand » dans le pays !

JEUDI 9 AVRIL

9 H 30 : Rendez-vous pour le rassemblement au carrefour TOTAL

11 H 30 : Rendez-vous pour un barbecue géant devant le casino, place de la Bourse

PRENEZ VOTRE ENERGIE, VOTRE SANDWICH,

ET VENEZ NOMBREUX !

Premiers signataires :

CGT - CFDT – Solidaires – CFTC - FSU – FIDL – LDH – PCF – PS – PRG - NPA

LA FRANCE ET L'OTAN

LE MOUVEMENT DE LA PAIX RECLAME UN DEBAT D'URGENCE !

Le 60^{ème} anniversaire de l'OTAN * célébré le 4 avril prochain à STRASBOURG, fournit l'occasion de faire le point sur cette alliance militaire qui a survécu à la guerre froide.

Sa fonction principale aujourd'hui : c'est d'être LE BRAS ARME d'un système en crise et de concurrencer l'ONU, organisation diplomatique, non belliqueuse, qui rassemble la quasi-totalité des états du monde.

Ce Sommet est l'occasion pour le Président Sarkozy de vouloir imposer un tournant à la diplomatie française **EN REINTEGRANT LE COMMANDEMENT MILITAIRE DE L'OTAN**, que le Général DE GAULLE avait quitté en 1966 afin de garantir l'INDEPENDANCE de la France.

Par une telle décision, le risque est grand d'entraîner toujours plus la France dans des conflits à la remorque des Etats Unis, et de PRIVILEGIER LA GUERRE A LA DIPLOMATIE.

La ruineuse course à l'armement (Budget en tête dans les dépenses de la France), que cette politique entraîne amplifie le risque de guerre, nuit gravement à l'indépendance de notre pays et empêche d'apporter des réponses aux besoins des peuples.

LE MONDE AUJOURD'HUI A BESOIN DE PAIX

Le Mouvement de la Paix demande qu'un véritable débat ait lieu au Parlement et que la nation toute entière ne soit privée de son droit à être consultée sur cette question C'est encore possible de l'obtenir.

*OTAN Organisation du Traité de l'Atlantique Nord créé en 1949 (E.U., Canada et 24 pays européens dont la France)

Le Comité Local du Havre du Mouvement de la Paix

Le Havre le 14 mars 2009

Merci à vous tous, par votre présence et votre soutien lors du décès d'Yves, ces témoignages nous ont réconfortés malgré la douleur.

Un ami, un copain, un camarade nous a quitté, à nous de continuer cette lutte, contre ce monde qui marche à l'envers, qui écrase l'humain, au profit de l'argent roi.

« Battons-nous pour un monde meilleur, plein de paix et de justice sociale »,
Yves se battait pour cela...

De la part d'Eliane (sa compagne), Sophie, Bruno, Lydie et la famille Hervé,
Hornak.

**RESF
AHSETI**

Solidarité avec
les sans papiers !

Les nouveaux
soutiens sont les
bienvenus
Pour tous contacts
02.35.19.00.76
ou 06.64.81.81.70

CONTRE LES EXPULSIONS DES SANS-PAPIERS

**PROJECTION - RENCONTRE
DU FILM**

« **WELCOME** »

Mardi 14 Avril 2009

à 20h45

aux Clubs (avenue Foch)

Nous informer de votre présence
mlnboileau@gmail.com ou 06.74.21.27.65

Un rendez-vous à ne pas manquer au Havre

avec la participation de:
Sylvie Copyans de l'association Salam de Calais
Cécile Madeline Avocate rouennaise



Un film de Philippe LIORET avec Vincent LINDON,
Firat AYVERDI, Audrey DANA,...

Pour reconquérir sa femme, Simon, maître nageur à la piscine de Calais, prend le risque d'aider en secret un jeune réfugié kurde qui veut traverser la Manche à la nage... Après « Je vais bien, ne t'en fais pas », le 6ème long métrage du cinéaste est un drame social traitant d'un sujet malheureusement trop actuel, l'immigration clandestine (déjà évoqué dans son premier film méconnu, « Tombés du ciel », mais sur le ton de la comédie).



Communiqué
de l'Union confédérale des retraités CGT

RETRAITÉS FLOUÉS

Sur la revalorisation des retraites

L'effet des revalorisations des pensions pour 2008 a été de 1,87% (1,1 % au 1^{er} janvier + 0,8% au 1^{er} septembre), quand l'INSEE mesure une évolution moyenne annuelle des prix de + 2,8%. Or, le correctif prévu par la loi de finance 2009 ne comblera même pas le retard, alors que la loi elle-même fixe le principe d'un rattrapage complet de l'inflation. Le gouvernement vient d'annoncer une augmentation de 1%. Pour certains régimes spéciaux, la proposition actuelle n'est même que de 0,4% !

D'autre part, l'augmentation des pensions est fixée pour 2009 au 1^{er} avril au lieu du 1^{er} janvier. Trois mois d'augmentation de moins : un véritable hold up sur les retraites estimé à 350 millions d'euros !

Quant à l'augmentation des retraites complémentaires, elle ne sera que de 1,30%, sans aucun rattrapage sur l'inflation de 2008 (1,46% en 2008) !

Sur les basses pensions

La fixation d'un minimum de pension à hauteur de 85% du SMIC dont s'enorgueillit le gouvernement n'aura qu'un effet temporaire. En effet, l'indexation sur les prix creuse un écart de plus en plus important entre les salaires et les pensions.

Sur la pension de réversion

On frise l'escroquerie : le Président s'était engagé à augmenter le taux de la pension de réversion de 54% (actuellement) à 60% de la pension initiale. Le décret à paraître ne concerne que les retraités dont la somme totale des pensions sera en dessous de 800 euros.

Sur le minimum vieillesse

Le gouvernement se vante à grand renfort de publicité dans les journaux d'une augmentation de 25 % du minimum vieillesse (attribué à ceux qui n'ont pas ou peu travaillé) ne sera en fait attribué qu'à une personne seule, soit 400 000 personnes sur les deux millions de retraités ayant à peine de quoi vivre.

Les retraités sont un des moteurs du développement de la société. Ils ont subi de plein fouet les envolées des prix pendant une bonne partie de l'année dernière. Ils ne veulent pas payer une crise économique et sociale dont ils ne sont pas responsables. Avec la CGT, ils revendiquent :

- 200 euro pour tous tout de suite, en rattrapage de la perte du niveau de vie.
- Pas de pension en dessous du SMIC, minimum pour vivre aujourd'hui.
- L'indexation des pensions sur les salaires pour préserver le lien salaire/retraite.

**POUR GAGNER
LES RETRAITES ONT ÉTÉ TRÈS PRÉSENTS DANS LES MANIFESTATIONS
UNITAIRES DU 29 JANVIER ET DU 19 MARS
LA CGT RETRAITES LES APPELLENT A SE RASSEMBLER ET A POURSUIVRE
LA MOBILISATION TANT A L'APPEL DES CONFÉDÉRATIONS
QUE DES ORGANISATIONS SYNDICALES DE RETRAITES**

Montreuil, le 27 mars 2009

Union Confédérale des Retraités CGT - 263, rue de Paris - 93515 Montreuil cedex
Secrétariat général : 01 48 18 84 23 - fax : 01 48 18 84 44 - MEL : ucr@cgt.fr



INDECOSA-CGT

(INformation DEFense des CONSOMmateurs SALariés)

Tout adhérent de la CGT est membre de droit de l'indécosa CGT.
L'adhésion seule à l'indécosa est également possible.

Vous devez de l'argent à un artisan, un commerçant...
Le créancier fait un appel à une agence de recouvrement qui vous met en demeure de payer sous-huitaine.

Que faut-il faire ?

Puis-je renoncer au contrat de crédit ?

Dans quel délai ?

Comment se calcul le délai de 7 jours ?

J'ai commandé un véhicule neuf.
La date de livraison n'a pas été respectée.

Que faire ?

Ma caravane a été cambriolée alors que je me trouvais à la plage.

Quels sont mes recours ?

J'ai participé à un voyage organisé. Le programme prévu n'a pas été respecté.

Comment puis je-être indemnisé ?

J'ai confié un manteau à un teinturier. Il m'a été rendu détérioré.

Quels sont mes recours ?

Vous avez des problèmes liés à la consommation, au surendettement... ? Contactez-nous !

Permanences les mardi et jeudi de 14h30 à 17h30

INDECOSA CGT CERCLE FRANKLIN – 119 cours de la République LE HAVRE 02 35 25 39 75



Élections des Délégués du Personnel et Des Représentants aux Comités d'Établissements de la SNCF du 26 Mars 2009

LA CGT CONFORTE SA POSITION DE 1^{er} SYNDICAT DE LA SNCF

Comme à l'accoutumée, les résultats étaient attendus afin d'être décryptés, analysés, commentés tant au niveau de l'entreprise qu'à l'extérieur à tel point qu'une partie de la sphère médiatique, en appui de relais politiques, avait engagé depuis de longues semaines un travail de spéculation, en faisant ouvertement campagne pour SUD visant à affaiblir la CGT.

*Les élections
professionnelles
(CE/DP) qui se
sont déroulées
hier à la SNCF
ont constitué un
moment fort
d'expression
démocratique et
revendicative.*

Comme l'ont fait en Novembre 2008, les retraités cheminots lors de l'élection au Conseil d'Administration de la Caisse de Prévoyance et de Retraite, les salariés aux élections prud'homales du 03 Décembre 2008, **les cheminots ont voté majoritairement pour les listes présentées par la CGT.**

Ces résultats doivent être appréciés au regard des bouleversements intervenus depuis les élections CE/DP de Mars 2006, comme les réorganisations/fusions d'établissements, les modifications importantes du corps social (22000 départs, 15000 jeunes votant pour la 1^{ère} fois), le contexte socio-économique et politique ainsi que les mariages et alliances entre certains syndicats...

Ce dernier aspect provoquant des incompréhensions, oppositions et désorientant le corps électoral est responsable pour une large part de la progression de l'abstention (-4%). **En participant à 73,4%** à cette consultation nationale, les cheminot(e)s ont de nouveau démontré leur attachement au fait syndical et conforté la légitimité de leurs représentants malgré les multiples difficultés dans l'organisation pratique de ces votes.

Manifestement les opérations de recomposition syndicale pour réduire l'influence de la CGT, pourtant fortement encouragée par la direction de la SNCF, n'obtiennent pas le résultat escompté.

Ainsi l'UNSA et la CFDT n'obtiennent pas les 30% exigés et tant espérés par la direction pour la signature d'accords.

Cette dernière doit tirer les enseignements de ces élections et mettre immédiatement en pratique un véritable dialogue social qui prenne en compte les propositions et revendications des organisations syndicales et des cheminots.

Les résultats attestent aussi de l'intérêt des jeunes cheminots, comme leurs aînés, porté au syndicalisme CGT.

Avec **41,74%** tous collègues confondus aux élections des Délégués du Personnel et **39,30%** à celle des Comités d'Établissements, **la CGT confirme et de loin sa place de 1ère organisation syndicale à la SNCF. L'UNSA, devenue 2ème organisation syndicale au détriment de SUD se trouve à 21,24 points derrière la CGT.**

C'est donc bien à partir d'un ensemble d'éléments qu'il convient d'apprécier l'audience de la CGT pour les élections des **Délégués du Personnel** :

- ✓ Exécution sédentaire : 49,75%
- ✓ Agents de Conduite : 33,15% (1^{er} syndicat)
- ✓ Maitrises : 43,84 %
- ✓ Cadres : 23,13%

La CGT est le 1^{er} syndicat à l'exécution, chez les Maitrises et le 2^{ème} chez les Cadres.

Elle renforce sa place de 1^{ère} organisation syndicale dans l'encadrement.

De la même façon qu'ils se sont plus impliqués dans la journée d'action du 19 Mars, les Maitrises et Cadres, en faisant progresser l'audience de la CGT, ont exprimé leur opposition aux choix politiques, stratégiques et managériaux conduits par la direction de l'entreprise.

Ils ont manifesté leur adhésion aux analyses et propositions de la CGT, comme tous les cheminots qui ont voté majoritairement pour la CGT ont validé les stratégies revendicatives déployées par la Fédération CGT.

La CGT obtient **39,30%** pour l'élection des représentants dans les Comités d'Établissements. **Elle est la 1^{ère} organisation syndicale dans 25 CE sur 27 et y obtient 50% des sièges.**

La démarche de la CGT alliant contestation, propositions, luttes et négociations sur les revendications locales et nationales, sur tous les dossiers d'actualité tels l'avenir des retraites, les salaires, l'emploi, l'avenir du Fret, le logement, les facilités de circulation, les conditions de travail, a été validée à l'occasion de cette élection.

Direction SNCF et Gouvernement doivent en tenir compte !

Ils doivent revoir leurs stratégies et s'engager vers d'autres choix que les suppressions massives d'emplois, la remise en cause des acquis sociaux, la casse de l'activité Fret, la déréglementation du Travail et le démantèlement du Service Public.

La CGT remercie les cheminot(e)s qui ont majoritairement voté pour ses candidat(e)s et félicite ses militant(e)s pour leur investissement et les encourage à poursuivre dans l'intérêt des personnels, de leurs revendications et du Service Public SNCF.

En appui des résultats des élections et comme l'ont déjà fait 1314 cheminot(e)s, depuis le 01/01/2009, **la CGT vous invite à la rejoindre afin de vous donner encore plus de moyens pour vous défendre et faire prévaloir d'autres choix de gestion pour l'entreprise publique de Service Public.**

D'ores et déjà, il convient de maintenir le rapport de force à un haut niveau permettant de conforter et d'amplifier le mouvement social interprofessionnel unitaire engagé dans le pays et de contribuer à la réussite d'initiatives revendicatives à la SNCF que la Fédération CGT des cheminots proposera dans les prochaines semaines.

Montreuil, le 27 Mars 2009 à 12 heures.



A TOUTES LES SECTIONS SYNDICALES / SYNDICATS DU HAVRE

Objet : Mise à jour des coordonnées syndicales

Des problèmes concernant les envois de courriers à toutes nos bases installées, nous oblige à vous demander de nous renvoyer les coordonnées de votre section syndicale / syndicat, et de nous indiquer votre adresse de messagerie électronique si vous en possédez une.

Merci de nous retourner ces informations dans les plus brefs délais, afin d'être plus efficaces et réactifs du point de vue de la communication.

NOM du SYNDICAT :

NOM / PRENOM du RESPONSABLE du SYNDICAT :

ADRESSE du SYNDICAT :

.....
.....
.....

TELEPHONE :

FAX :

ADRESSE MAIL :@.....

A retourner à l'adresse suivante :

**Union des syndicats CGT du Havre
119 cours de la République
76600 Le Havre**

Ou par mail à :

cgtlehavre@orange.fr

FORMATION SYNDICALE

RAPPELS :

Journée d'étude sur la représentativité

Jeudi 14 mai 2009

Niveau I

Du 08 au 12 juin 2009

Module « Délégué du Personnel »

Du 22 et 23 juin 2009

Coût des modules : 40 € par stagiaire repas compris

Coût du Niveau I : 80 € par stagiaire repas compris

Renseignements et inscriptions à l'UL :

cgtlehavre@wanadoo.fr ou au [02/35/25/39/75](tel:0235253975)

Liberté pour Salah Hamouri

**Le jeune Franco-Palestinien est emprisonné en Israël
depuis**

1482 jours

Participez à la campagne pour sa libération sur :

humanite.fr et salah-hamouri.fr



Quand vous attendez PLUS de vos vacances et loisirs!



www.vivats.fr



Ensemble plus loin

Vivats

L'ASSOCIATION NORMANDE DU TOURISME SOCIAL

VIVATS ROUEN

10 avenue Jean Rondeaux
76100 Rouen
T: 02.35.71.25.14
F: 02.35.88.00.82

VIVATS LE HAVRE

36 rue Clovis
76600 Le Havre
T: 02.35.21.69.63
F: 02.35.21.82.39

VIVATS CHERBOURG

15 place Rossel
50 130 Cherbourg-Octeville
T: 02.33.21.22.79
F: 02.33.21.44.89